
本 日 第２１３２回 ２０１４年１２月６日(土） No.２０１８

本日のプログラム Today's Program

点 鐘 年忘れ家族会

ロータリーソング「奉仕の理想」 於 名古屋東急ホテル

前 回 第２１３１回 ２０１４年１２月５日（金） 記 録

○斉 唱：「君が代」・「奉仕の理想」
「四つのテスト」唱和

○来訪者：瀬戸北ＲＣ 青山 雅彦君
○出席者：会員25名中18名出席 出席率72.00％

前々回補正出席率 11月21日分96.00％

会長あいさつ 古橋 裕志

和菓子のルーツは縄文時代の初期、木の実を

砕いて焼き固めた物が最初で弥生時代に入ると

大陸から稲作が伝わり、今の和菓子の原型とい

える団子や餅が誕生、奈良時代は遺唐使により

油菓子、羊羹、饅頭等が伝わり、安土桃山時代

は南蛮人によって、カステラ、金平糖等、当時

貴重な砂糖が使われ日本では食べる習慣のなか

った玉子が使用されました。当時は公家社会、

武家社会の高級な嗜好品として茶の湯の文化と

ともに、和菓子も発展し、江戸時代に入り菓子

文化の成熟期を迎えました。和菓子は京都で、

発達し、将軍の住む江戸へ菓子職人が多く移り

和菓子屋が次々創業また参勤交代により各地に

も広がりをみせ、数々の銘菓が生まれ庶民の口

にも入るようにもなりました。

では和菓子店で現在も創業されている一番古

いお店は、京都の「とらや」このお店は室町時

代後期に，禁裏御用菓子屋として発展、明治に

入り明治天皇のお供して東京に進出、現在に至

っています。

この東海３県では 伊勢亀山藩、三宅家ご用

達1624年創業、深川陸奥

の銘菓「関の戸」このお

店は現在３番目に古いお

店です。

次に尾張藩、尾張徳川

家1634年創業、両口屋是

清の「おちこち」は６番

目に古いお店、

そして幕府直轄領、山

田奉行所管轄1707年創業

の赤福本店の「赤福餅」

大垣藩戸田家1755年創業、お菓子つちやの

「柿羊羹」、

岡崎藩本多家1782年創業、備前屋「あわ雪」

大垣藩戸田家1798年創業、金蝶園総本家本店

の「金蝶園饅頭」

1859年創業、田中家せんべい総本家の「みそ

入大垣せんべい」等江戸時代初期から後期に創

業された地元の老舗和菓子店です。

こうしてみますと、日本の食は、日本人の質

にあった風土、気候、文化をうまく取り入れた

世界遺産ではないでしょうか。

おめでとう

・結婚記念日：

１２月 ４日 加藤 勇夫君

１２月 ５日 舟橋 龍秀君

家族月間

１２月１９日（金） １2月２６日（金） 平成27年１月２日（金） １月９日 （金）

卓話担当者：大嶋一二三君 定款第6条第一節により 定款第6条第一節により 卓話担当者：古橋裕志会長、

例 卓話者：地域情報通信計画 休会 休会 古橋エツ子会長エレクト、仲

会 代表 堀場 雅生様 澤昌容幹事

予 演題：「無題」 演題：「上半期について・次

定 年度について」



・誕生日祝福：

１２月１０日 山田 直樹君ご夫人 昌子様

１２月１６日 大嶋一二三君ご夫人 紀代子様

１２月１７日 丹羽 敏行君

１２月２５日 加藤 勇夫君ご夫人 愛子様

１２月２５日 桜井 雅博君ご夫人 郁子様

△結婚記念です。

△誕生日の祝福の方々です。

幹事報告
・11/28 第５回クラブ協議会 於商工会館 古

橋裕志会長以下１１名出席

・11/30 市民講座 於尾張旭市中央公民館

古橋裕志会長以下１３名参加 他に市民の参加

がありました。

・本日の会合：第９回理事役員会

・次回の例会：12/6 年忘れ家族会

・例会変更のお知らせ：掲示板をご覧ください。

ニコボックス
〇瀬戸北ＲＣ 青山雅彦君、ようこそお出でい

ただきました。歓迎いたします。

古橋 裕志君、古橋エツ子君

〇結婚記念日を祝っていただき。 加藤 勇夫君

〇もう数えきれないような、それでも生きてき

た証の誕生日を祝っていただき、ありがとうご

ざいました。 丹羽 敏行君

〇家内の誕生日を祝っていただき。

加藤 勇夫君、桜井 雅博君、山田 直樹君

〇先月の市民講座には菊田講師を始め、参加の

皆さまありがとうございました。

職業奉仕委員会

〇１１月の市民講座、皆さんご苦労様でした。

加藤 清久君

〇本日、入会記念日スピーチをさせていただき

ます。ちょうど１０年になります。

桜井 雅博君

〇掃き人と戯る木の葉よ 古橋 裕志君

〇箕輪さん、写真をありがとうございました。

加藤 清久君

○寒くなりましたね！ カゼに注意しましょう

江尻 豪君

〇明日１２月６日の家族会、親睦活動委員会一

同、頑張りますのでよろしくお願いいたします。

加藤 清久君

バナー交換

横浜中ＲＣ

2014年11月14日

第2590区

舟橋 龍秀

第５回クラブ協議会報告
日時 2014年11月28日（金）13:35～

場所 尾張旭市商工会館 第一会議室

議題１）上半期の状況報告について

古橋エツ子クラブ管理運営委員長

前半は充分な活動が出来なかったが、後

半は積極的に活動したい。

森井晴生プログラム委員長

計画通り、勉強会として例会を進めてい

る。

谷口伸夫財務・会員増強委員長

財団は基金が少し不足ぎみ。

箕輪良孝会員組織委員長

新会員研修は予定通り、増強はもう少し

努力が必要。

加藤清久親睦活動委員長

親睦は順調、予定通り進んでいる。

福岡 健クラブ広報委員長・職業奉仕委員

長

広報 ｢広報あさひ｣に広告を計画通り掲載

予算も計画通り

職業奉仕 市民講座は来年以後、職業、広

報、社会奉仕の３委員会で考えたらどう

か？

井田武憲社会奉仕委員会

市民祭での苗木は盛況、福島への訪問も

意義深かった。

山田直樹国際奉仕委員長

順調

飯田幸雄ロータリー基金委員長

ロータリー財団より卓話に来ていただい

た。

市民講座等の事業を時期をまちがえずに



申請してみてはどうか？

西尾輝久例会出席委員長

Ｅクラブが出来たからかビジターが減っ

たように思う、パソコンの使い方が問題

になっている。

・例会のあり方をもう一度考え直す。

来年１月の第一例会はフォーラム形式で、例

会のあり方を論議してはどうか？

・春の家族会（4/26）が選挙と重なっている。

変更が必要。

第９回理事役員会報告

日 時 2014年12月５日 （金）13:35～

場 所 尾張旭市商工会館内 第一会議室

議 題 １）3/22 東尾張分区ＩＭについて

（古橋会長）

全員登録、登録料個人負担にて了承

されました。（3／20振替）

２）第38回なわとび大会（尾張旭市地域

活動連絡協議会）について

（菊田青少年奉仕委員長）

資料にもとづき検討の結果、横断幕

およびメダルを贈呈することになり

ました。なお、金額については相見

積にて決定。

３）1/25市民講座について

（福岡職業奉仕委員長）

講師、舟橋龍秀君、演題「認知症に

ついて」にて実施となりました。

集客について「会員の協力を」の要請

がありました。

４）尾張旭サッカ－協会、メダルについ

て （菊田青少年奉仕委員長）

例年どおり了承されました。

５）ラジオサンキュウ－年賀ＣＭ協賛に

ついて（古橋会長）

資料にもとづき、Ａプランの予算に

て承認された。

６）城山公園 さくらまつり 後援につ

いて （井田社会奉仕委員長）

例年どおり、承認された。

７）その他の件

・年末年始について、12/27～1／4ま

で事務局お休み。

・1月理事役員会にて中間会計報告を

するよう要請がありました。

・4／26の春の家族会、地方選挙と重

複のため4／19に変更となりました。

・12月19日、新人研修会を開催しま

す。 （古橋裕志会長）

卓 話
「職業奉仕の理念と実行具体例について」

福岡 健・桜井 雅博

職業奉仕委員会の卓話を始めるに辺り、会長

の意向により委員長の卓話では勉強会を実施す

る事になりま

した。ついて

は、２つのテ

ーマについて

前半と後半の

グループで各

自一人 2分で

思うところを

語って頂きま

す。

前半グループ「職業奉仕の理念について」

古橋エツ子君：生業を基本的に持ちながら、ロ

ータリーで活かして行くことだ

と思います。

加藤勇夫君 ：企業活動を通じて、社会に尽く

していく事をモットーにしてい

ます

箕輪良孝君 ：自分の職業を、清く、正しく、

全うすることだと思う。ロータリ

ーの「４つのテスト」を守って自

身の職業を実践していくのがロー

タリーの理念を実現していくこと

だと思う。

谷口伸夫君 ：昭和55年に入会し38年間ロータ

リーで奉仕をしてきました。また、

歯科医師として４４年間患者さん

にもロータリーにも奉仕してきた

つもりですが、充分に実施してこ

れたかは中々疑問ではあります。

江尻 豪君 ：お客さんの満足度を誠意を持っ

て高めていくことだと思う。最近

はロータリー活動に関わる時間が

とれないのが申し訳ないです。

西尾輝久君 ：「医は仁術」と考え、儲けより

も患者さんの為になるように努力

している。ロータリーに入って、

自己研鑽が重要と教えられ、より

職業奉仕に努めなければならない

と思って、そのような考えで職業

に励んでいます。

桜井雅博君 ：職業奉仕の理念として、一つの

具体例は福島原発事故における、

吉田所長のリーダーシップだと思

う。彼を中心とした働きがなけれ

ば、日本の半分は潰れていたので

はと思う。正しく彼らの記録を残

し、評価すべきだと思う。

井田武憲君 ：定年退職してロータリーに入会

したので、ロータリー活動が職業

のようになっています。入会して

11年経ちますが、毎年のロータリ

ー事業を通して、職業奉仕をして

おります。

福岡 健君 ：ロータリーは例会出席が第一に

重要だと先輩から聞きました。例

会やロータリーの事業に参加して、

仲間とともに、よりよい人間にな



る為に自己研鑽していく一方で、

困った人たちに手を差し伸べて、

自分の利益とかを捨てて、見返り

を求めない奉仕活動が大切だと思

います。お布施と似た、「修行の

道」と同じだと思う。

後半グループ 「職業奉仕委員会の活動につい

て」理念を実現する為の年間活動

のアイディアをお願いします。例

えば、先日実施しました市民講座

も専門職業会員による具体的な例

かと思います。

冨田 晃君 ：箕輪和尚さんのお話にはいつも

感謝しております。職業奉仕とい

う事が、自分自身では分かりませ

んが、自分が生きていくためには

奉仕していく事が当たり前という

気持ちです。人によって様々な考

えがあると思います。

山田直樹君 ：新しい事を考えず、例年やって

いる事業を毎年同様に繰り返して

いるのが現実です。地区に行って

も的確な回答はありませんでした。

「職業奉仕」という言葉に酔って、

理念に振り回されて事業をするの

では無く、会長のフリーハンドで

活動実施していけば良いのではと

思います。

髙島 昇君 ：ロータリーではなく、個人的な

話になりますが、夏に「赤ちゃ

ん」の写真を皆さんに送りました

が、あれは私の職業奉仕活動の中

間報告です。様々な取り組みをし

てきましたが、ようやく15年目に

無添加住宅にたどり着きました。

ただ、利益を伴うという部分では、

まだまだ自己満足の部分が多いで

す。

もう少しお時間を頂いて、ご報

告させて頂ければと考えておりま

す。

飯田幸雄君 ：他の奉仕委員会は、「奉仕の対

象」がありますが、職業奉仕には

対象がありません。「職業を通し

た奉仕を」と考えると難しくなり

ますが、自分の職業に一生懸命取

り組んで、自分なりに考えて実践

していくことで良いのではと思い

ます。

時間も無くなりましたので、以上で終わりま

す。

第45回尾張旭市商工会珠算大会報告

日時 2014年12月7日（日）

場所 スカイワードあさひ

出席 古橋 裕志会長

尾張旭ロータリークラブ会長賞

優 勝 井口 琴葉 さん

準優勝 松浦 萌恵 さん

第３位 加藤 愛唯 さん

当日は２２６人の参加者により盛況に開催さ

れました。
青少年奉仕委員会


